



NOVEMBRE
-2023-

PROJET MICROCENTRALE HYDROÉLECTRIQUE À ANDRIATSEMBOKA - MADAGASCAR



EN PARTENARIAT AVEC :



Contexte : Pourquoi ce projet est important ?

Madagascar est le **5ème pays le plus pauvre du monde** avec plus de **90 % de la population vivant en dessous du seuil de pauvreté**. Dans ce contexte, l'accès à l'énergie reste un facteur déterminant pour favoriser le développement, or seulement environ **5 % de la population rurale malgache a accès à l'électricité**. Ainsi la population d'Andriatsemboka n'a pas accès à l'électricité malgré les importantes ressources hydrauliques dont elle dispose.

En 2008 un **projet de construction d'une pico-centrale hydroélectrique** dans la commune d'Andriatsemboka a été réalisé avec l'ONG AIDER et les institutions locales. Toutefois, cette pico-centrale d'une puissance de 75kW est insuffisante pour répondre à la demande en électricité des villageois.

Résumé du projet Andriatsemboka :

TPSF compte étendre le réseau électrique existant grâce à la **construction d'une microcentrale hydroélectrique sur le site d'Andriatsemboka**. Cette extension permettra **d'augmenter la puissance électrique installée de 75kW à 180kW**, compte tenu des capacités de la rivière et des résultats de l'enquête socio-économique réalisée en 2018.

L'ONG TPSF s'engage dans une optique de développement endogène de ce territoire et d'amélioration des conditions de vie des populations rurales. Ce projet vient donc renforcer les efforts faits à Madagascar pour une augmentation durable de la production d'électricité dans la région d'Analamanga.

Le Budget du Projet Andriatsemboka est estimé à 850 640 €.

Etat actuel du projet :

Notre partenaire public, l'ADER, s'est engagé à financer une partie du projet à hauteur de 358 721 €. De plus notre partenaire local principal, l'AIDER, s'est engagé à contribuer à hauteur de 10% du budget restant, soit 49 192 €. Nous sommes donc actuellement en recherche de financements afin d'atteindre le reste du budget fixé (**442 727 €**) pour commencer les travaux nécessaires à la concrétisation du projet.

Nous espérons pouvoir débloquer les fonds nécessaires et concrétiser à horizon 2024.

